
Concours Créactifs : neuf jeunes talents récompensés

Temps de lecture

6 minutes

- Publié le 19/01/2023 - 11:42 Mis à jour le 19/01/2023 - 11:42

La 17^e édition du concours Créactifs, organisée par la Métropole, témoigne une nouvelle fois du talent des jeunes habitants du territoire. 9 lauréats ont décroché un financement allant de 1 000 à 7 500€.

Les projets audacieux et innovants du concours Créactifs attestent de l'émulation de la jeunesse métropolitaine et de sa détermination quant aux enjeux de transition social-écologique.

Pour Nicolas Mayer-Rossignol, Président de la Métropole Rouen-Normandie, Nadia Mezrar, Vice-Présidente de la Métropole en charge de l'emploi, des solidarités et de la jeunesse, Abdelkrim Marchani, Vice-Président en charge de l'économie, l'attractivité, l'enseignement supérieur et la recherche, la vie étudiante, le numérique - L'Europe et l'international, Charlotte

Goujon, Vice-présidente en charge de la transition écologique, santé, sécurité sanitaire et industrielle et Julie Lesage, conseillère métropolitaine déléguée à la Jeunesse : « *Faciliter l'accès aux logements pour les internes en médecine, offrir aux femmes un covoiturage sécurisé, proposer des solutions innovantes pour réaliser un aménagement paysager facilement dans son jardin ou pour recharger son clavier en autonomie, aider les femmes à se sentir bien par la photographie ou encore faciliter le quotidien des personnes en situation de handicap via une application : les lauréats de cette nouvelle édition de Créactifs ne manquent une nouvelle fois pas d'imagination pour donner vie à la social-écologie ! Nous sommes heureux de voir les jeunes locaux s'investir, oser, pour dessiner l'entrepreneuriat de demain à leur image et en cohérence avec les enjeux actuels. Ce concours est devenu un moteur incontournable pour le développement de projets à impact avec 131 projets financés à ce jour ! Quelle fierté d'encourager ce vivier de talents et de les voir grandir et s'émanciper chaque année ! »*

Véritable coup de pouce aux jeunes, le concours Créactifs, lancé par la Métropole en 2009, soutient des initiatives éco-citoyennes en finançant des projets :

- présentés par des jeunes de 18 à 30 ans, seuls ou en groupe,
- qui habitent la Métropole ou dont le projet concerne notre territoire,
- et qui portent un projet novateur, s'inscrivant pleinement dans la transition social-écologique et s'inscrivant dans l'un des domaines des compétences de la Métropole : développement économique, environnement, services publics (mobilité, eau, assainissement, déchets), solidarité (politique de la ville, insertion des publics en difficulté, lutte contre les discriminations, égalité entre les femmes et les hommes, promotion de la santé...), culture, tourisme, habitat, enseignement supérieur, recherche, coopération décentralisée ... les sujets concernés sont vastes.

Les projets lauréats 2025

Olivier Dosseh (30 ans – Rouen) : 5 000€ de la Métropole Rouen Normandie + 2500€ de prime complémentaire Quartier Prioritaire de la Ville, soit 7 500€ de subventions.

« **HomeDoc** » : une plateforme facilitant l'accès au logement pour les internes en médecine. Elle propose des logements meublés (charges comprises) adaptés à leurs contraintes de mobilité. La plateforme est conçue pour simplifier leur installation par le biais de services intégrés (assurance habitation, conciergerie, support juridique, Market place, assistance administrative).

Camille Cottard (21 ans – Rouen) : 4000€ de la Métropole Rouen Normandie + 1500€ de prime SEMAFOR, soit 5 500€ de subventions. Un accompagnement coaching de 10h sur 4 mois par l'un des coachs spécialistes du groupe SEMAFOR d'une valeur de 1 200€ est également offert.

« **Drive Lady** » : ce projet est né d'une ambition, celle de rendre le covoiturage sécurisé et solidaire pour les femmes lors de leurs différents trajets qui peuvent malheureusement être source d'inquiétude et d'insécurité. Un groupe Facebook est déjà existant avec plus 400 abonnées et utilisatrices. Le premier objectif du projet est de créer un environnement sûr et confortable en imaginant une plateforme en ligne dédiée à la mise en relation de ces femmes désireuses de pouvoir covoiturer ensemble. L'application permettra de vérifier les profils des conductrices et passagères (profils certifiés).

Clothilde Petit (21 ans – Darnétal) : 5 000€ de la Métropole Rouen Normandie + 2 500€ de prime Transition Sociale et Écologique, soit 7 500€ de subventions

« **Le Square Fest** » : ce projet a pour but d'organiser un événement culturel engagé, dans les Jardins Aquatiques de la ville de Petit-Couronne avec la volonté de favoriser une culture ouverte,

diversifiée et accessible à tous, de lutter pour la décarbonation de la culture et de propulser les jeunes créateurs locaux vers la professionnalisation. L'idée du festival, organisé depuis 2 ans et soutenu par la Ville de Petit-Couronne, est de rendre accessible la culture dans son ensemble, que chaque habitant trouve sa place dans ce lieu et puisse vivre une expérience culturelle de qualité gratuitement.

Théo Masson (19 ans – Duclair) : 3 325€ de la Métropole Rouen Normandie + 1 675€ de prime transition social écologique, soit 5 000€ de subventions ainsi qu'une prime complémentaire du Centre des jeunes dirigeants (CJD) pour un mentorat d'une durée d'un an (soutien stratégique et opérationnel).

« **Bulb'Up** » : ce projet cible le domaine du jardinage et du paysagisme destiné aussi bien aux particuliers qu'aux professionnels en commercialisant des plaques en cellulose moulées bio-dégradables avec différents types d'alvéoles contenant des bulbes de fleurs. Il cible également les collectivités locales qui cherchent à aménager des espaces verts. L'atout majeur de ces plaques est de simplifier la plantation tout en étant rapide, efficace, avec une consommation d'eau réduite et un entretien facilité. Ce procédé est respectueux de l'environnement et fonctionne en 3 étapes : poser, arroser, recouvrir. Étapes facilement reproductibles par les particuliers désireux d'un jardin paysager sans trop d'effort mais avec la satisfaction d'avoir fait soi-même.

Samantha Niel (30 ans – Rouen) : 3 000€ de la Métropole Rouen Normandie + 1 500€ de prime SEMAFOR, soit 4 500€ de subventions. Un accompagnement coaching de 10h sur 4 mois par l'un des coachs spécialistes du groupe SEMAFOR d'une valeur de 1 200€ est également offert.

« **Pix'elles Photographie** » : l'objectif est d'aider les femmes, à travers la photographie, à s'accepter telles qu'elles sont et ce malgré la maladie (facteur de modification de l'apparence comme de nombreux cancers), ou bien pendant et/ou après une grossesse ou encore lorsqu'elles subissent des violences (physiques ou morales) ou que la vie les mène à prendre un chemin différent de celui qu'elles avaient choisies (rupture amoureuse, divorce, ...)

Israël Nsumbu (22 ans – Saint-Étienne-du-Rouvray) : 3 000€ de la Métropole Rouen Normandie.

« **IzzyTech** » : le projet consiste à développer un prototype de clavier et souris autonomes en énergie qui utilise des capteurs piézoélectriques : les pressions exercées sur les touches du clavier génèrent une charge électrique stockée dans une batterie intégrée à l'appareil lui permettant de s'auto-alimenter.

Amadou Tidiani Dia (27 ans – Elbeuf) : 1 000€ de la Métropole Rouen Normandie + 2 500€ de prime complémentaire Quartier Prioritaire de la Ville, soit 3 500€ de subventions

« **Grey Terminal** » : ce projet est porté par l'association Génération Impact Solidarité (créée en décembre 2024). Il s'agit de créer un lieu d'échanges, un espace de coworking et de divertissements (soirées à thèmes, jeux, club de lecture...) dans un univers manga et pop-culture. Grey Terminal proposera également un service de restauration et/ou boisson à moindre coût.

Aurélien Charron (27 ans – Rouen) : 1 500€ de la Métropole Rouen Normandie.

« **Sanctuaire / Oracle** » : l'idée est d'organiser un défilé de mode qui « marquera les esprits » sur le territoire de la Métropole, au sein de l'Église Brasserie de Rouen afin de mettre en avant des créateurs engagés dans la mode durable et locale avec des vêtements recyclés ou upcyclés par le biais de l'univers du skate board. En parallèle du défilé, des performances artistiques et musicales sensibiliseront le public aux enjeux de la transition social-écologique.

Adam Fortin (18 ans – Rouen) : 1 500€ de la Métropole Rouen Normandie.

« **Facileo** » : ce projet a pour but de proposer une application, qui répond aux besoins liés à la

mobilité, l'inclusion et l'autonomie des personnes en situation de handicap, pour l'amélioration de leur quotidien. La plateforme propose une carte interactive qui sera collaborative et à disposition de tous pour recenser au maximum les lieux accessibles aux personnes à mobilité réduite (restaurants, toilettes publics, parcs...) et les obstacles liés à la voirie (signalétique, ERP).